

Message du Docteur Jane Goodall à l'occasion de la Journée de la Terre 2025



Dr. Jane Goodall | 21 avril 2025 | ⌚ 3 min



Il y a un message très important que je souhaite partager à l'occasion de la Journée de la Terre 2025 : j'invite chacun d'entre vous à considérer chaque jour de l'année comme la Journée de la Terre. La planète Terre est la seule maison que nous connaissons jamais, et pourtant nous la dégradons sans relâche. Nous détruisons les forêts, les zones boisées, les zones humides, les tourbières, les savanes, les prairies et tous les autres écosystèmes que je n'ai pas mentionnés. Nous polluons les rivières, les lacs et les océans. Nous émettons des gaz à effet de serre qui provoquent une hausse des températures, ce qui entraîne une modification des conditions météorologiques, avec davantage d'ouragans, de cyclones, d'inondations, de sécheresses, de vagues de chaleur et d'incendies de forêt susceptibles de détruire nos maisons. Nous sommes au milieu de la sixième grande extinction de la faune et de la flore.

Si nous ajoutons à cette liste le fait que des centaines de milliers de personnes souffrent de la guerre, de la pauvreté et de la discrimination, il n'est pas surprenant que de plus en plus de gens perdent espoir. Et me demandent si j'ai vraiment de l'espoir pour notre avenir. Eh bien, je crois qu'il existe encore une fenêtre de temps pour que nous puissions -au moins- ralentir le changement climatique et la perte de biodiversité. Mais seulement si nous nous rassemblons et agissons maintenant. **Sans espoir, nous tomberons dans l'apathie et ne ferons rien. Nous serions alors condamnés.**

Permettez-moi de vous faire part de mes raisons d'espérer – je pense que beaucoup d'entre vous les connaissent déjà.

Tout d'abord, il y a nos jeunes. Partout, une fois qu'ils ont compris les problèmes et qu'on leur a donné les moyens d'agir, ils relèvent le défi. **Notre propre mouvement Roots & Shoots, aujourd'hui présent dans 75 pays, se développe rapidement et implique des jeunes de TOUT âge.** Ils font vraiment la différence et influencent souvent leurs parents, leurs grands-parents, leurs enseignants et leurs amis.

Deuxièmement, la nature est incroyablement résiliente – j'ai vu tant d'endroits que nous avons totalement détruits et où la nature a repris le dessus quand on lui en a donné le temps – et parfois un peu d'aide (comme de la part des jeunes Roots & Shoots). **J'ai écrit un livre sur les animaux au bord de l'extinction qui ont eu une nouvelle chance grâce à des personnes déterminés à ce qu'ils ne disparaissent pas.** Des personnes qui font preuve d'un esprit humain indomptable, qui s'attaquent à des choses qui semblent impossibles et qui réussissent.

Et puis, il y a l'incroyable intelligence humaine. Les scientifiques travaillent sur des technologies qui nous permettent de vivre en plus grande harmonie avec la nature, comme les énergies alternatives.

Vous vous demandez peut-être en quoi cela vous concerne et ce que vous pouvez faire pour y remédier ? Ma réponse est que chaque jour, **vous avez un impact sur le monde et que vous pouvez choisir le type d'impact que vous avez.** Vous

pouvez choisir votre mode de mobilité : peut-être marcher, faire du vélo, prendre le train ou le bus au lieu d'utiliser votre voiture ? Vous pouvez réfléchir à ce que vous achetez : lors de sa production, le produit a-t-il nui à l'environnement ? Sa production a-t-elle impliqué de la cruauté envers les animaux ? Est-il bon marché en raison de salaires injustes ? Recherchez ensuite un produit plus éthique. Le produit coûtera-t-il plus cher ? Probablement, mais vous l'apprécierez davantage et vous le gaspillerez moins. Et le gaspillage est un énorme problème aujourd'hui.

Une autre chose très importante que vous pouvez faire est d'adopter un régime alimentaire végétal. En partie parce que cela réduira considérablement la souffrance des milliards d'animaux actuellement entassés dans des fermes industrielles, mais aussi parce que de vastes zones d'habitats sont défrichées pour cultiver les aliments destinés à les nourrir, qu'il faut beaucoup d'eau pour transformer les protéines végétales en protéines animales et que les animaux produisent du méthane pendant la digestion, un gaz à effet de serre très virulent. **Et j'ajouterais que c'est plus sain pour nous.**

Des millions, voire des milliards de personnes réfléchissant à leur propre empreinte écologique permettront de faire une énorme différence et contribueront grandement à la guérison de notre mère la Terre.

N'oublions pas que nous dépendons de la nature pour la nourriture, l'eau, bref pour tout.

Alors, pour le bien de nos enfants et de toutes les générations futures, commencez dès aujourd'hui, non seulement à l'occasion de cette Journée de la Terre 2025, mais aussi pour tous les jours à venir.

Je vous remercie.

Photo : ©Kaori Nishida



Dr. Jane Goodall

[Site Web](#) | [Autres articles](#)

Dr. Jane Goodall, DBE
Fondatrice du Jane Goodall Institute
& Messagère de la Paix auprès des Nations-Unies



ARTICLES PRÉCÉDENT

Les macaques importés d'Afrique
et d'Asie au cœur des chiffres 2023
de l'expérimentation animale

ARTICLE SUIVANT

Causeries animales : un voyage au
cœur de la condition animale

Laisser un commentaire

Your email address will not be published. Required fields are marked *

Commentaire *

Nom *